

## CHAPITRE PREMIER

---

La famille de Montcalm ; sa généalogie.—Ses parents.—Sa naissance.—Son éducation.—Son précepteur, Louis Dumas.—Discussions entre le maître et l'élève.—Les premières lettres de Montcalm.—Son frère, un enfant-prodige.—Montcalm entre dans l'armée.—Ses premières campagnes.—Le siège de Philipsbourg.—Mariage de Montcalm.—Guerre de la succession d'Autriche.—Montcalm sert sous Belle-Isle et Chevert.—Le siège de Prague.—Deuil familial.—Campagnes d'Italie.—Montcalm est blessé et fait prisonnier.—La paix d'Aix-la-Chapelle.—La vie privée de Montcalm.—Ses sentiments religieux.

La généalogie de la famille Montcalm remonte jusqu'au 12<sup>ème</sup> siècle. Le premier du nom qui soit mentionné dans les recueils biographiques est Simon de Montcalm, seigneur du Viala et de Cornus, au diocèse de Valves, en Rouergue. Heyral de Montcalm, Bertrand de Montcalm, Bernard de Montcalm, Raimond de Montcalm, continuent la lignée. Jean de Montcalm, fils de ce dernier, porte les titres de seigneur de Saint-Véran, de Tournemire, du Viala, de la Baume, de Pradines et de la Panouse. Né en 1407, il épouse en 1438 Jeanne de Gozon, petite-nièce du célèbre Déodat de Gozon, grand-maître des chevaliers de Rhodes. En 1473, il exerce les fonctions de juge-mage de Nîmes. Son fils Guillaume de Montcalm occupe la même charge et meurt au commencement du 16<sup>ème</sup> siècle. La famille acquiert de l'influence et du prestige. Parmi les frères de Guillaume, signalons Antoine